



Fraktion Au-Haidhauser Mitte mit FW/ÖDP und FDP



im Bezirksausschuss 5 Au-Haidhausen

Antrag

Workshopergebnisse Orleansplatz/Ostbahnhof aktualisieren und überarbeiten

Nr. 2020-07-07

Der Workshop zur Gestaltung des Orleansplatzes liegt inzwischen neun Jahre zurück und befasste sich mit einer in Kürze nicht mehr aktuellen Planung für die Zeit nach Fertigstellung der 2.-S-Bahn-Stammstrecke. Nachdem es ein neues Planfeststellungsverfahren für den Planfeststellungsabschnitt (PFA) 3 Ost (Isar-Ostbahnhof/Leuchtenbergring) gibt, ist der Workshop zu überarbeiten und den neuen Gegebenheiten anzupassen.

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München führt einen neuen Workshop zur Neugestaltung des Orleansplatzes und der verkehrlichen Neuordnung des nordwestlich vor dem Bahnhof gelegenen Bereiches durch. Dazu geladen werden Vertreter*innen aus dem Bezirksausschuss, Anwohner*innen, Geschäftsleute, der MVG und betroffener Fachreferate der Landeshauptstadt München.

Der Workshop soll zeitnah nach dem Planfeststellungsbeschluss für den neuen Streckenabschnitt PFA 3 Ost (Isar-Ostbahnhof/Leuchtenbergring) durchgeführt werden.

Zu berücksichtigen sind folgende Gesichtspunkte, die teils auch schon Beschlusslage des Bezirksausschusses Au-Haidhausen sind, wobei die Urheberrechte der Architekten an der aktuellen Platzgestaltung berücksichtigt werden müssen:

- Aufenthaltsqualität auf dem Platz für die Bürger*innen steigern
- Umwelt- und klimaschutzfreundliche Gestaltung des Platzes
- Fläche für Veranstaltungen vorsehen
- Betrieb der Brunnenanlage

- Reduzierung der Lärmbelastung
- Sanierung des Busbahnhofes lt. Schreiben des Referates für Arbeit und Wirtschaft im Januar 2020 und ausgelagerte Buslinien/-haltestellen in der Orleansstraße (inkl. Antrag Bushaltestelle Ostbahnhof (Post) barrierefrei ausbauen Nr. 20-26 / T 001371)
- Verlängerung der Trambahn in Richtung Ramersdorf (Nr. 14 – 20 / T 030789 Beschleunigte Wiederinbetriebnahme der Tram von Ostbahnhof nach Ramersdorf - Juni 2019)
- Verkehrsführung um den Orleansplatz (Berücksichtigung neuer Mobilitätsformen/-angebote wie Leihradstationen, Ladestationen, Carsharing, Elektrokleinstfahrzeuge, sowie des Antrages Nr. 14 – 20 / 037110 Fahrradabstellkonzept Ostbahnhof vom November 2019, sowie des Geschäftsverkehrs für die Geschäfte vor Ort; Kurzparken; Fahrradweg; Stellplätze Hotel)

Zur Vorbereitung des neuen Workshops werden allen Bezirksausschussmitgliedern der Legislatur 2020 – 2026 die damaligen Ergebnisse bzw. Unterlagen zur Verfügung gestellt, um sich auf den Workshop vorbereiten zu können.

Begründung:

Seit Ende 2019 sind die neuen Planungen für den Streckenabschnitt PFA 3 Ost für die 2. S-Bahn-Stammstrecke eingereicht. Mit diesen Plänen wird der neue Haltepunkt für die 2. SSBS auf die „Rückseite“ des Ostbahnhofs an die Friedenstraße verlagert. Dadurch wird die Neugestaltung des Orleansplatzes wieder zum Thema. Der Workshop liegt nun schon einige Jahre zurück und es haben sich zwischenzeitliche vielfältige Änderungswünsche sowie Änderungen in Sachen Mobilität ergeben.

Es ist nun nötig, sich die damaligen Workshop-Ergebnisse nochmals anzusehen und verschiedenste Faktoren bei den Planungen zu prüfen, zu aktualisieren und ggf. nochmal zu überarbeiten. Dies betrifft zum Beispiel Fragen nach Veränderungen in der verkehrlichen Führung um den Orleansplatz, Verbesserung der Aufenthaltsqualität, eventuell durch Umbau zu einem Schmuckplatz bzw. Grünfläche, auf der sich neben Menschen auch Insekten wohl fühlen können und einen positiven Beitrag zum Stadtklima leistet.

München, den 07.07.2020

Dr. Sonja Rümelin

Dr. Arnost Stanzel

Fraktionssprecher*innen
Bündnis 90/Die Grünen

Barbara Schaumberger

Fraktionssprecherin
CSU

Nina Reitz

Fraktionssprecherin
SPD

Christian Werner

Felix Pinkow-Margerie

Fraktionssprecher der
Fraktionsgemeinschaft
Au-Haidhauser Mitte mit
FW/ÖDP und FDP

Jürgen Fischer

Fraktionssprecher
Die Linke